

asl 1621

Visión de Pérez Rosales

25 188177
● Mario Arnello Romo

VENGO, una vez más, llegando de regreso desde la zona austral chilena. Esta vez, desde Chiloé y Puerto Montt. Vengo optimista, inspirado, lleno de fe en la capacidad de creación y de voluntad nacional del chileno.



Allá, en esas latitudes, se siente nítido el mismo impulso y anhelo que los que animaron la creación de Chile en el pasado.

En Puerto Montt contemplaba, al mismo tiempo, un monumento muy modesto, con un busto de don Vicente Pérez Rosales, y una ciudad creciente, pero hermosa, que se extendía en el espacio adyacente a su ancha bahía. Y pensaba en la tragedia de Chile, que se mueve entre las grandes obras y las malas decisiones políticas de los chilenos. Las primeras siempre estuvieron inspiradas por un chileno superior.

Las segundas, en cambio, han sido invariablemente el fruto de la mediocridad de las minorías u oligarquías políticas dirigentes, incapaces de calar hondo en la visión de futuro.

Vicente Pérez Rosales fue uno de los escasos chilenos con visión creadora de Patria y futuro en la primera mitad del siglo pasado. Sus iniciativas y la eficiencia de sus esfuerzos le dieron a Chile el dominio real de un extenso territorio nacional. Pero a la vez, permitió que esta nación trascendiera en el mundo, diferenciándose de las demás naciones del con-

tinente, especialmente en cuanto al amplio espacio que abrió a la creatividad y empuje de la inmigración europea.

En los tiempos de don Vicente Pérez Rosales, sólo dos naciones daban confianza a las familias de distintas naciones de Europa, para crear una segunda patria: en el norte, los Estados Unidos; en el sur, Chile.

La creación política e histórica de Portales, primero, los gobiernos constructivos de Prieto, Bulnes y Montt, después, hicieron posible que un visionario como Vicente Pérez Rosales realizara algunos de sus grandes proyectos trascendentes.

Las malas decisiones políticas del país en cambio, es decir, de las oligarquías políticas que asumieron el poder en 1861, hicieron abandonar los caminos de desarrollo que Pérez Rosales visualizaba. Entre otros, ignoraron la importancia que para Chile tenía la Patagonia.

Las ideologías etéreas, huecas e internacionalizadas, contribuyeron a perder los horizontes de un futuro abierto a la creación chilena. Perdimos oportunidades, posibilidades y grandeza. Y si Chile logró vencer a duros desafíos históricos, no fue por la política en la paz de sus grupos dirigentes, sino en reacción vital de su pueblo, por las cualidades guerreras de su raza.

Hoy la zona austral, comunión de su pueblo con su tierra desmembrada y con su mar pródigo, es una raíz vital para la creación de un futuro. Es una fuerza, es una dimensión y es una tarea que, iniciada ya por chilenos ejemplares a través de casi ciento cincuenta años, debemos hoy día retomar y realizar.

has últimas Noticias, Stgo, 5-11-1986, p.2.

Visión de Pérez Rosales [artículo] Mario Arnello Romo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arnello Romo, Mario, 1925-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Visión de Pérez Rosales [artículo] Mario Arnello Romo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile